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P I N C E L A D A S

la capital de España.
El año que acaba ha sido el año de la supresión del

paso a nivel de Cabanillas, del comienzo dé las

excavaciones en el Alcázar de Guadalajara, de la

eternamente esperada inauguración del Mercado de

abastos, de los primeros pobladores del UP-7, de los

nuevos autobuses de la capital, del planteamiento de

una adecuada ordenación para el Alto Tajo, de la

llegada de Witzenmann, que creará centenares de

puestos de trabajo... Pero también ha sido el año en

que las prometidas competencias en Sanidad y Edu-
'

cación no han sido transferidas; en que una religiosa
guadalajareña, Rosa Muñoz, era secuestrada en Ruan-

da y daba al mundo un ejemplo de entereza; el año del

'caso Proases' y el de la duda acerca de las cuentas de

la Diputación que ha llevado a su presidente hasta el

Tribunal Supremo. Y ha sido, cómo no, el año de

Barrionuevo y Vera: Guadalaj ara ha protagonizado el

primer ingreso en prisión, que sepamos, televisado en

directo para toda España.
Son sólo ejemplos extraídos sin pretensión metó-

dica. Además, los verdaderos protagonistas del año

han sido los ciudadanos de Guadalajara, empresarios
y trabajadores, profesores y estudiantes, jubilados y

representantes de organizaciones y asociaciones sin

ánimo de lucro que'trabajan en silencio para hacer una

sociedad mejor; hombres y mujeres anónimos, que no

aparecen en los periódicos, pero que son el verdadero

motor de los cambios. Sirva este último número de

«Noticias» del año 98 como homenaje a todos ellos.

Sirva también como recordatorio de que nuestras

páginas están abiertas a todos, incluso alas voces más

críticas, siempre que esa crítica sea ejercida desde una

visión constructiva y con el exigible respeto por la

dignidad e intimidad de los demás.

El 98 ha sido un año rico eninformación y el 99 lo

será más, sobre todo porque a mediados de año, los

ciudadanos habremos de decidir responsablemente
en las urnas con qué clase de gobernantes queremos
afrontar el tercer milenio.

Cerrar los ojos
curso. El espectáculo era real-

mente vergonzoso, ya que a

media mañana, gran parte de

estos chavales y chavalas

-muchos de ellos de apenas

15 años- estaban completa-
mente borrachos. De nada

sirve pregonar a los cuatro

vientos la puesta en marcha

de campañas de prevención y

vigilancia cuando, aún exis-.

tiendo una Ley regional que

establece duras sanciones, el

Ayuntamiento y la Delegación
de Sanidad prefieren cerrar

los ojos y hacer oídos sordos.

La pasividad con que han ac-

tuado recientemente las ad-

ministraciones competentes
en la prohibición de la venta

de alcohol a menores ha sido

pasmosa en Guadalajara. El

pasado miércoles, cuando los

institutos dieron las vacacio-

nes navideñas a los estudian-

tes, la mayor parte de los

pubs y discotecas de la capi-
tal abrieron alegremente sus

puertas desde primeras ho-

ras de la mañana para que

los jóvenes scelebrasen» el

fin del primer trimestre del
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El año que fue

y el que será

¡A Portarse bien!

T
ERMINA 1998 y nos disponemos a afrontar

el último año del milenio. El que acaba ha

sido un año informativamente rico y de alto

interés para los que hacemos de la de la

crónica de la actualidad provincial nuestro oficio.

Guadalajara crece con rapidez, y conforme pasa el

tiempo se confirma que su futuro está cada vez más

vinculado a la evolución del Corredor del Henares, un

tren que tira de nosotros irremediablemente a pesar de

la clase política y de las instituciones, que han apos-
tado por el Corredor con mejores intenciones que
realidades concretas. Pero hay otro tren que no se nos

ha escapado: el AVE. Un tren menos interesante para
el desarrollo de Guadalajara pero más vistoso a los

ojos de los políticos. A día de hoy, todos aseguran que
el Tren de Alta Velocidad tendrá parada en Guadala-

jara. Vaya por delante nuestra satisfacción, pero

pensamos que lo que realmente interesaba asegurar
era una más rápida y permanente comunicación con

serviciosjurídicos para la capi-

tal, de por sí tampoco con una

capacidad impresionante. El

Ayuntamiento pone a disposi-
ción del Ministerio de Justicia

un local, por lo que no debe

haber excusas para no mate-

rializarlo. Se trata, como casi

siempre de adelantarse a los

acontecimientos, y no ir de-

trás de ellos. EI día que deci-

dan instalar un Juzgado en

Azuqueca, seguro que será

porque hacen falta más. Mien-

tras, habrá que pedir a los

azudenses que se porten bien

para no tener que ir a los

Tribunales.

De
u

Juzgado de Guardia" pue-

de considerarse que una po-

blación como Azuqueca, de

casi veinte mil habitantes y

con previsiones de crecimien-

to demográfico muy impor-
tante en los próximos años,
carezca de unos servicios ju-
rídicos mínimos. El adminis-

trarjusticia desde un Juzgado
de Paz para esta población se

antoja escaso. Su proximi-
dad a Guadalajara, lejos de

ser una excusa, significa, igual
que en el caso de los servi-

cios de ginecologia, una pérdi-
da de tiempo para los azuden-

ses y una masificación de los

C A R T A S D E L O S L E C T O R E S

A ver, 1 dónde invertimos P

bierna al 16% de los habitan-

tes e ICAM sube a la friolera

del 15% porque gobierna Azu-

queca. Sin embargo, Azuque-
ca no se llevará un duro de las

inversiones en carreteras de

la Diputación, y las poblacio-
nes gobernadas por el PP se

llevarán un 18%, es decir, dos

puntos más de lo que sería

realmentejusto según el parti-
cular criterio de nuestros sa-

gaces inversores públicos.
Pero puestos a ser quisquillo-
sos y cicateros, lo mejor será

contar el número de votantes

de cada partido en cada pue-

blo. Todo menos priorizar las

necesidades reales.

No descubrimos nada nuevo

si decimos que la Junta de

Comunidades invierte más en

los pueblos de signo socialis-

ta y que la Diputación Provin-

cial hace lo propio en los de

signo popular. Se trata ahora

de averiguar cuál es el criterio

que siguen: el número de po-

blaciones..., el número de ha-

bitantes... o qué. En Guadala-

jara, el 60% de las poblacio-
nes tienen Ayuntamiento del

PP, el 35% del PSOE, el 4%

está en manos de indepen-
dientes y el 0,35% de ICAM.

Pero si hablamos de cifras de

población, la cosa cambia,

porque el PSOE apenas go-

(viene de la página anterior)

Deseos defelicidad
Justo hace un año, en esta

misma sección hacíamos un

pequeño resumen de 1997,
un año de bonanza para el

deporte alcarreño. Terminá-

bamos apostando porque

1998 fuese también exitoso

y lo ha sido. Llega el momen-

to de hacer balance y tampo-

co, en esta ocasión nos pode-
mos quejar. Triunfos, logros y

éxitos se han dado en varios

de los clubes de categoría
nacional. Pero vamos a pedir
a los Reyes Magos que esa

bonanza también se dé en el

último año del milenio. Así,

pediríamos a Sus Majestades

que la organización de la eta-

pa de la Vuelta Ciclista a Espa-
. ña que pasa por Guadalajara
sea satisfactoria. Pediríamos

también que, por fin, el Depor-
tivo ascienda a la Segunda
sB», que Guadalajara tenga un

equipo de fútbol sala en la

División de Monory que no nos

vuelvan a dejar con la miel en

los labios si el baloncesto

asciende de categoría. Tantas

ilusiones pasan por la cabeza

que harían falta tres o cuatro

cartas para Sus Majestades,

pero por pedir que no quede.
Dentro de un año, haremos,
de nuevo, balance.

Minicentral en el río Dulce

Señor director:

Mientras que por una parte recibimos

con alegría la noticia de que la Conseje-
ría de Agricultura y Medio Ambiente de

manténidas con ellos para intentar solu-

cionar ciertas actuaciones municipales...
NO deSaCredita quien quiere, SinO quien
puede, "amigo" Toti. El quid de todo este

tema parece ser la razón por la cual

DALMA no ha querido formar parte de

"Ecologistas en Acción". Con fecha 19

de noviembre, DALMA escribió a este

macro-asociación, exponiéndole nues-

tros motivos para no integrarnos en ella,
razones que nada tienen que 'ver con los

fines de la misma, que compartimos ple-
namente, sino de tipo humano y funcio-

nal imputables a DALMA. Les decía-

mos, entre otras cosas, que nuestra sitLta-

ción no era adecuada para integrarnos,
ya que muy poco podríamos aportarles
(DALMA siempre ha tenido valor para
reconocer sus deficiencias), y además

les PedíamOS Seguir un añO más COn

ellOS, en las COndiCiOneS que teníamOS

Con la CODA este añO que termina;
30.000 pesetas de cuota incluidas. Duda-

mOS que "ECOIOgistas en ACCión" COm-

parta estas manifestaciones gratuitas y

falsas; porque desacreditar de una forma

tan torpe no es, sin duda alguna, la mejor
forma de acreditarse uno mismo. Todos

nos conocemos ya.

Asociación Alcarreña para la Defensa

del Medio Ambiente (DALMA).
Guadalajara

la Junta de comunidades de Castilla-La

Mancha prepara un Plan de ordenación

de Recursos Naturales del río Dulce, nos

enteramos de qLte se está intentando re-

habilitar una de lás centrales eléctricas

existentes en el río, concretamente la que

se halla en el pueblo de Aragosa. Se

situaría, si el sentido común no lo impi-
de, en el centro de uno de los cotos de

trucha autóctona más emblemáticos de

España y pioneros de la pesca sin muerte.

Si ya es sabida la oposición de la mayoría
de los pescadores a la instalación de

minicentrales, por los problemas que oca-

SiOnan, SuS efeCtOS SOn más negatiVOS en

un entorno de indudable valor ecológico
de escaso caudal. Pero quisiéramos ha-

cer aquí un breve recordatorio de los

mOtiVOS POr 1OS que nOS OPOnemOS a Su

instalación o rehabilitación, como es este

caso. Las minicentrales disminuyen el

agua circulante por el lecho'del río desde

la presa en que se hace la toma del agua,

hasta la salida nuevamente del caz al río.

Este tramo no suele ser despreciable,
teniendo en la minicentral en cuestión

una longitud aproximada de 500 metros.

Por este tramo de río circularía única-

mente el Caudal eCOlógiCO, que rePresen-

ta siempre una exigua cantidad de agua,

Con 1O que eSe tramO de ríO Pierde SuS

características naturales: ya nunca es

como fue. Y todo esto, en el mejor de los

casos, pues lamentablemente ya sabe-

mos cómo se respetan los caudales eco-

lógicos (véase el río Jarama debajo de la

presa de El Vado, o el Henares, debajo de

la minicentral de Cerezo: secos). A pesar
de los planes de explotación, es un hecho

que las minicentrales funcionan por ci-

clos de trabajo, en los que se alternan el

corte total del río embalsando agua hasta

un alto nivel, con la suelta rePentina de

toda esa agua. Todos los Pescadores he-

mos podido observar el fenómeno en el

río Tajo, en la zona de peralejos, o de

manera escandalosa en el río Henares, en

el Coto de Cerezo, o por debajo de

Matillas, etc. Este funcionamiento es

devastador para la vida del río, pues los

periOdOS de Corte dejan una gran parte del

lecho del río en seco, mátando todos los

diminutos seres vivos que allí se resguar-

dan. Los invertebrados que se muevan

du.ante los períodos de río seco, pueden
ser fácilmente arrastrados en el subsi-

guiente desbordamiento del cauce, que
se produce aí soltar el agua represada. La

muerte de esta primera escala de la vida

del río, lleva poco a poco a la eliminación

de los animales superiores, como pueden
ser los peces o las aves de ribera. Ya la

Administración reconoció los daños pro-

ducidos por las minicentrales, cuando

hace algunOS añOS Se intentó inStalar una

cadena de ellas en el Alto Tajo, y tras la

oposición de muchos colectivos de dis-

tintos tipos, se paralizó el proyecto. El río

Dulce es otro de los parajes privilegiados
de la provincia de Guadalajara que debe-

ría recibir algún tipo de protección, antes

de que sea demasiado tarde. Quizá el

PORN sea el PrinciPio de la defensa de

este valle, por cuyo fondo discurre uno de

los mejores ríos truchcros de España.
Esperamos que se impida la rehabilita-

Ción de la miniCentral eXiStente en el

centro de esta zona privilegiada y mani-

festamos desde aquí nuestra más rotunda

oposición a este proyecto
Sociedad de Pescadores "Río Sorbe"

Guadalajara
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